Trágico atropello múltiple a ciclistas en la P0-552 en A Guarda

Val Miñor "Os Mansos" y Miñor Bike "Os Bravos" son las peñas ciclistas de Nigrán a las que pertenecen el único fallecido en el atropello mortal de A Guarda y tres de los heridos, dos de ellos muy

graves. Entre las dos suman casi un centenar de cicloturistas sin ninguna rivalidad. Más bien todo lo contrario, pese al antagonismo de sus sobrenombres. Aunque su actividad se desarrolla de forma paralela participan puntalmente juntos en diversos eventos o rutas, como la que se truncó el sábado de la peor manera. El profundo pesar por lo ocurrido las une ahora más que nunca.

"Bravos" y "Mansos" unidos en el dolor

Las dos peñas ciclistas de Nigrán lloran la pérdida de José Antonio Casás Pérez y siguen con preocupación la evolución de tres de sus integrantes hospitalizados

NELI PILLADO = Nigrán

Durante sus casi treinta años de historia han compartido la pasión por la bicicleta y la montaña, pero desde el sábado todavía los une más el dolor tras el atropello mortal en A Guarda. Las peñas ciclistas Miñor Bike y Val Miñor son las familias deportivas de la única víctima mortal del siniestro y de tres de los heridos, dos de ellos muy graves. Ambas tienen base en Nigrán, salen de ruta desde A Ramallosa y se muestran "rotas" por lo ocurrido.

No son rivales, sino todo lo contrario. Y menos aún en estas circunstancias. Son dos grupos de gente que ama el deporte de forma paralela y hermanada a la vez, según afirman sus representantes. El antagonismo de sus apodos no quiere decir que haya piques entre ellos, sino tan solo sentido del humor. Los Miñor Bike se llaman también "Os Bravos" porque así los han bautizado los Val Miñor, explican. Empezaron a denominarlos así para definir con retranca su gusto por las rutas más difíciles en los montes y el nombre ha calado. En contraposición, los Val Miñor han adoptado el sobrenombre de "Os Mansos" para diferenciarse "con muy buen rollo". La realidad es que, finalmente, todos se divierten por igual a la hora de sortear



Una imagen reciente de integrantes de la peña Miñor Bike "Os Bravos", con el fallecido José Antonio Casás Pérez en primer plano, recostado en el suelo. // Miñor Bike "Os Bravos"

piedras, ramas y barro cada fin de semana por los montes de la comarca y participan juntos en eventos como la Nigrán BTT que organizan cada año los Val Miñor.

Bromas comunes aparte, las últimas horas han sido las peores de la trayectoria de ambas agrupaciones. "Ñito", como se conoce en la zona al fallecido, vecino de la parroquia nigranense de Parada de 52 años, formaba parte de la peña Miñor Bike, que suma una treintena de miembros. Su presidente, Joaquín González, se mostraba ayer "destrozado", igual que sus compañeros.

"Todo lo que se pueda decir de

él es poco. Era una gran persona. Gran amigo y compañero", destacaba emocionado tras el terrible accidente. La última vez que compartieron ruta fue el pasado día 6 de marzo: la Eurocidade BTT entre Tui y Valença. La peña suele organizar los fines de semana en dos jornadas, los domingos los dedica

a la montaña y los sábados a la carretera. Este último, Joaquín optó por salir al monte en lugar de pedalear por la PO-552 hacia A Guarda, como hicieron "Ñito" y Javier González, el otro integrante de la agrupación que se recupera de sus heridas en Povisa. "Es terrible. No hay palabras para explicar todo esto", destacaba mientras piensa ya en cómo rendir homenaje al compañero que no olvidará jamás.

"Estamos destrozados. 'Ñito' era un gran amigo y compañero"

Atribuye el siniestro a la "mala suerte", pero lamenta al mismo tiempo la inseguridad del carril bici en el tramo entre Oia y A Guarda, por los bloques de hormigón que lo separan de la carretera y actúan como "muro infranqueable", Llama la atención asimismo sobre la necesidad de reflexionar sobre los limites de edad para conducir.

La idea se extiende entre "Os Mansos", un grupo de medio centenar de aficionados al ciclismo que sigue con gran preocupación el progreso de dos de sus camaradas deportivos: José Antonio Vilán y Diego Freiría, ambos ingresados en el Álvaro Cunqueiro de Vigo con pronóstico muy grave. "Sentimos mucho dolor por lo ocurrido y por la situación que están pasando las familias de los compañeros", afirman.

"Escuché ruido de bicicletas y cuando miré hacia atrás, ya estaba en el suelo"

Rubén Fernández, vecino de Vigo, encabezaba el pelotón cuando fue arrollado ► "Todos mis compañeros acabaron delante de mí"

A. NOGUEIRA = Vigo

Rubén Fernández, de 41 años, descansa en la misma planta del Hospital Povisa en la que se encuentran dos de sus compañeros arrollados el sábado por un todoterreno. Son los heridos menos graves. "Nosotros tuvimos suerte", re-calca. El ciclista encabezaba el pelotón junto a Javier González, que se recupera en una habitación cercana, cuando el vehículo impac-tó contra ellos. "Íbamos delante de todo, Javier por la izquierda y yo por la derecha, escuché el ruido de las bicicletas y las gomas y cuando quise mirar hacia atrás, Javier ya estaba cayendo sobre mí v estábamos en el suelo", relata desde la cama. "Mis compañeros iban detrás, pero quedaron todos delante de mí casi 200 metros, el golpe tuvo que ser tremendo"

Como él mismo describe, es "el que mejor está". La caída le ha provocado un gran hematoma en la cadera con posibles derrames internos, por lo que está pendiente de varias pruebas, pero intenta mantener el ánimo. "Tienes que tomártelo así porque si no... te pones a pensar en

Uno de los heridos

de memoria por

el impacto craneal

sufre pérdida parcial

los compañeros...".

De los tres ciclistas que permanecen ingresados en este centro, González es el que se encuentra en

un estado más delicado, aunque fuera de peligro. El ciclista recibió un fuerte impacto en la cabeza por la caída, lo que le ha ocasionado pérdida de memoria parcial. "No recuerda nada más que salir de casa y que después se despertó aquí", relatan su mujer e hija al pie de la habitación. El neurólogo ha descartado daños mayores en el cerebro, aunque continúan vigilando su evolución. Está además pendiente de una intervención en el cúbito, ya que lo tiene fractura-

do, al igual que el peroné. "Los médicos todavía están valorando la intervención de la pierna", puntualiza la mujer. Como el fallecido .--José Antonio

Casás-, pertenece al club Miñor Bike. Aunque suelen practicar ciclismo de montaña, el grupo de aficionados también se reunía con otros equipos para rodar por carretera.



Rubén Fernández, uno de los tres heridos leves ingresados en Povisa, recibe la visita de

Miguel Alonso, concejal del PP de Nigrán de 41 años, también resultó herido. Continúa recuperándose de las lesiones en las vértebras, costillas y piernas. "Todavía

no me han dicho nada, solo que tengo que descansar", cuenta.

La fatídica casualidad hizo que pocos minutos antes de que ocurriese el accidente uno de los